

HAE (Canada)	UTC+2.00 (EU)	Accueil, mots de bienvenue et introduction	
8h00	14h00		
8h15	14h15	Présentation des participant.e.s	
8h30	14h30	Panel 1 : Présentation plénière	Jérôme Saint-Phore : <i>Déclaration des incidents dans les soins, faut-il légiférer ?</i>
9h00	15h00	Pause	

Alexia Argiolas : *Le droit à mourir et l'autonomie du patient :  
Perspective en droit comparé France-Canada*

Félix Delerm : *Par-*

Équipe 2 :

Droits des patients,  
relation de soins,  
responsabilité, nudge

## Informations complémentaires

L'utilisation d'un PowerPoint lors de la présentation n'est pas obligatoire, mais fortement recommandée pour la lisibilité et l'intelligibilité des propos énoncés.

---

L'ensemble des participant.e.s au séminaire auront l'occasion d'assister aux ateliers.

La présentation en atelier doit durer au maximum 5 minutes. Elle devra comprendre une présentation de son projet de recherche ainsi que la difficulté rencontrée par le.la participant.e et dont il.elle souhaite discuter.

Rappelons que les ateliers mènent à des discussions uniquement techniques. Ainsi, et sans dresser une liste exhaustive, les problèmes traités peuvent être à propos :

De la méthodologie du projet de recherche

D'un problème de fond

De la cohérence de la problématique de recherche avec l'objet de recherche

Du cadre théorique envisagé.

---

Suite aux diverses présentations et réflexions techniques, les membres des ateliers seront conviés à aborder une discussion sur la vie des étudiant.e.s en doctorat et sur les différentes difficultés rencontrées.

À titre illustratif, plusieurs thèmes peuvent être traités :

Thème	Questions envisagées
Processus d'écriture et de procrastination	Avez-vous des difficultés à passer à l'écriture ? Comment les surmontez-vous ? Quels sont vos conseils ? La procrastination est une problématique commune à tou.te.s les doctorant.e.s. Avez-vous des conseils à partager ? Avez-vous du mal à vous concentrer ? Connaissez-vous une méthode qui fonctionne mieux pour vous ? Si oui, laquelle ? Le télé-travail s'impose de plus en plus depuis la pandémie. Avez-vous des conseils pour être le plus efficace possible en travaillant chez soi ?
Vivre l'expérience doctorale	Quels conseils généraux pouvez-vous donner sur l'expérience doctorale ? Même si vous êtes en première année, vous avez probablement déjà identifié des progrès dans votre travail que vous pouvez partager. La vie doctorale est parfois solitaire, que faites-vous pour y remédier ?